

En Mahon, - fies. al mes, adelantados. - n los demas pue- blos de la Isla, 7 rs. 50 cts. a- trimes re, 24 rs.

Los anuncios y comunicados se insertaran a precios con- vencionales. - Se ofrece re- baja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPUBLICA!

Año II.

Mahon, juéves 16 de junio de 1870.

Núm. 263.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

CORREO DE AYER.

MADRID 10 DE JUNIO DE 1870.

Aprovechando la aficion que hay siempre en España a lo raro y maravilloso, algunos periódicos decian anoche y esta mañana que el general Prim iba a sorprender a la mayoría cuando llegase la votacion de rey con un candidato nuevo é inesperado que tendria el asentimiento de gran número de diputados. A esto sin duda se refiere «La Epoca» en el suelto en que habla anoche de los trabajos diplomáticos del gobierno, ahora mas activo que nunca, para buscar candidato y de haber encontrado uno que el referido periódico no cita. Nada de esto, sin embargo, tiene fundamento sério.

Tambien se ha hablado esta tarde de trabajos montpensieristas y esparteristas para ponerse de acuerdo a fin de elegir todos ellos un solo candidato. Los propaladores de esta noticia añadian que se votaria rey al duque de la Victoria proclamando heredero de la corona al hijo mayor del señor duque de Montpensier. Esta noticia tambien carece de fundamento.

Hay, pues, casi seguridad de que el general Prim diga mañana, no solo que el gobierno carece de candidato, sino tambien que no cree posible pueda salir de las Constituyentes elegido ninguno de los que cuentan simpatias en alguna de las fracciones de la Camara.

Decididamente se reunen esta noche en el Senado los diputados contrarios a la interinidad; pero se cree que no asistan mas que los unionistas, y esto para acordar la conducta que deben seguir mañana, pues la contestacion del general Prim a los comisionados que fueron a manifestarle lo resuelto en la anterior reunion, la conocen ya todos los señores diputados.

Tambien se reunen esta noche los esparteristas, con objeto de acordar lo que deben hacer mañana, despues de oír las explicaciones del general Prim.

La sesion del Congreso hoy ha estado bastante desanimada, y nada diré de ella, pues que le remito adjunto el extracto.

Hoy se han recibido noticias oficiales y satisfactorias de la isla de Cuba.

Una de las cláusulas de la negociacion de bonos, consiste en que solo este papel sea admitido en pago de bienes nacionales. — P.

La Gaceta de hoy publica, precedido de un extenso preámbulo, el decreto del ministro de Fomento disponiendo que se haga un nuevo censo de poblacion en el territorio español de la Peninsula é islas adyacentes en el presente año.

Un periódico favorable a la candidatura del duque de Montpensier, dice lo siguiente:

«Dicese que las diversas fracciones en que se halla dividida la Camara, tienen ya acordado su plan de batalla en la cuestion de coronamiento del edificio.

Segun parece los adversarios de la interinidad presentaran una proposicion pidiendo que se suspendan por ocho dias las sesiones, a fin de que los diputados puedan ponerse de acuerdo respecto al nombramiento de monarca.

Si esta proposicion es desechada, los republicanos, a su vez presentaran otra proponiendo que se varie el art. 33 de la Constitucion, esto es, que se proclame la república, toda vez que los monárquicos no tienen rey de su gusto.

Por último, deshechadas estas dos proposiciones, los interinistas presentaran otra pidiendo que las Cortes suspendan sus sesiones hasta el mes de noviembre.

Estamos, pues, en vísperas de la gran batalla; los ejércitos beligerantes han tomado ya posiciones, y todo hace que de un momento a otro se dará la señal del combate.»

Leemos en La Correspondencia:

«Se ha dicho que las Cortes tendran aun todo el mes actual de duracion, porque el gobierno quiere dejar terminados algunos proyectos que aun no han sido puestos a discusion.»

Una carta recibida ayer de Paris ha venido a trastornar todos los planes del bando isabelino.

Parece que la condesa de Girgenti, desde su llegada a Paris, no cesaba de insistir cerca de su madre y del ex-rey consorte, para que de nuevo se reunieran, lo cual, al fin, ha conseguido. En su consecuencia, don Francisco volverá al palacio Basilewski; Marfori no regresara por ahora de su residencia en Neufchatel, y a semejanza de lo que en otros tiempos acontecia en Madrid, este cambio de relaciones domésticas y de servidumbre llevara consigo otro en la marcha política de la familia destronada y sus parciales.

Lo único que hasta ahora se sabe relativamente a estos cambios, es que el general Lersundi ha presentado su dimision, si bien ignoramos todavía a qué manos pasará el gobernalde del malaventurado esquisfe de la restauracion.

Dice La Epoca:

«Ha sucedido, por desgracia, en Cuba lo que preveíamos, lo que habiamos anunciado. El efecto de las noticias recibidas de España de que se acometia la grave cuestion de la esclavitud sin preparacion y sin esperar a que estuviesen presentes en las Cortes los diputados cubanos, ha sido tan malo como revela el siguiente despacho telegráfico que hoy recibimos:

«Conflictos ocurridos, todos referentes a la cuestion, han impedido las reuniones de propietarios.» El despacho es sobrado conciso y no nos permite conjeturas acerca de la trascendencia de los conflictos de que habla; pero tal como es, basta para indicar el peligro de resolver en España por via de improvisacion y bajo la presion de las circunstancias políticas cuestiones muy delicadas, cuya trascendencia no se puede apreciar bien sino conociendo la situacion de Cuba y la opinion que allí reina.»

Los criminales autores del secuestro de los señores Bonell, de Gibraltar, que fueron muertos ayer por la guardia civil y agentes de orden público de Sevilla, se llamaban José Crespo Linares, Francisco Jimenez y Francisco Martin Espejo, a quienes se les ocupó seis mil y pico de escudos, de los cincuenta y cuatro mil que se les entregó por el rescate de los referidos Sres. Bonell. El que acompañaban a los tres que murieron en la lucha, no ha sido habido todavía.

IDEM 11.

Resenando la sesion de este dia dice La Epoca.

El Sr. presidente del Consejo usa de la palabra (Atencion.—Todos los bancos de los diputados se pueblan.)

Su señoría empieza diciendo que se creeria dichoso en haber podido presentar la candidatura de un príncipe español ó extranjero, ó de un ilustre personaje que fuese aceptable.

Dice que todos los partidos quieren salir de la interinidad, pero con la condicion cada cual de que los demas acepten su candidato. (El Sr. Rios Rosas pide la palabra.)

Rechaza que él sea un obstáculo para salir de la interinidad, y con este motivo se hace cargo de unas frases que se vertieron en la reunion de anoche en el Senado. (El Sr. Mendez Vigo pide la palabra.)

Dice que a nadie mas que a él le interesa salir de la interinidad, porque todos hacen lo que quieren y él solo tiene que estar amarrado a su puesto.

Niega que tenga planes en este sentido ó en el otro; que se propongan quedar él solo en pie, ó lo que es peor, traer al príncipe Alfonso; pues él no ha de ser el Monk de la restauracion. (Aplausos en la Camara.)

Vuelve a repetir los tres jamases, y dice que a ello ha sido aconsejado por una persona seria.

Cree que no pelagra la libertad con la interinidad, y ofrece por su honor y por su vida, que la bandera que aquí dejen los diputados al regresar a sus hogares, esa misma encontrarán. (Fuertes aplausos en la Camara.)

Cree que el edificio que se ha levantado no puede derribarlo ningun bendaba; porque tiene por sólidos cimientos el sufragio universal, los derechos individuales y la libertad relijiosa.

Confía en el ejército de mar y tierra, y habla con elogio del Sr. Topete, por lo que a él le debe la revolucion.

Dice que es difícil hacer un monarca. (El Sr. Castelar y otros: Bien, bien.) Su señoría continúa y dice que mas difícil es hacer la república. (Aplausos en la derecha.)

Por último, dice, que el gobierno no ha sido afortunado en esta cuestion; que hoy no tiene candidato; pero que no se sabe si lo tendrá mañana, y que al efecto continuara en sus gestiones.

El Sr. Rios Rosas usa de la palabra y dice que ni él ni sus correligionarios han de ser obstáculo para la negociacion que el señor presidente del Consejo le habia indicado estaba pendiente como no

lo fueron para ninguna otra.

Con este motivo hace la historia de la conducta de la union liberal respecto á la cuestion de candidato.

Hablando de la candidatura del duque de Génova hace notar que el pueblo decia entonces que niño por niño ya lo tenia. (Rumores en la izquierda.)

Su señoría hace enseguida la historia de los esfuerzos del gobierno para traer un monarca.

Habla primero de la candidatura de D. Fernando de Portugal la que dice responde á una gran idea que satisfaria á las córtes y al pais y que fracasó despues de varios meses de gestiones por la terminante negativa de aquel que cedió a los errores del pueblo portugués y ante las alarmas de los periódicos.

Habla despues de lo que trabajó para traer á los duques de Aosta y de Génova, y de una manera misteriosa de otro candidato que no nombra para evitar complicaciones.

Dice que preside un fatalismo á esta cuestion, recordando el mal efecto que hizo en un comisionado que venia para entrar en negociaciones la sesion de la noche de San José, y en otros los sucesos de Sans, Gracia y Barcelona.

Algun diario de París habla de escenas tumultuosas ocurridas en el Concilio al discutirse el capitulo 3.º del *schema* de la infalibilidad.

Estas noticias deben acogerse con reserva.

El comité central carlista se inauguró ayer, habiendo sido elejidos: presidente, el marqués de Santa Coloma; vice-presidente, D. Patricio Lancy y D. Ramon Vinader; secretarios, Sres. Vildósola, Menendez Valdes y D. Felipe Poyo; tesoreros, los señores Altuñana y Altuna; contador, Sr. Melgar, y vocales, los señores vizconde de Muro, Pliego Valdes y don Ramon Garcia.

No ha resultado cierta la noticia dada por algunos periódicos de haberse levantado partidas republicanas en Ronda. Ni republicanas, ni carlistas, ni de ninguna clase se han levantado partidas en provincia alguna segun dice «La Correspondencia»

Un párroco dice á «El Imparcial» que de nada le ha servido á él y á otros jurar la Constitucion, porque no perciben los haberes, hallándose en la misma situacion que los que no han jurado.

Las cartas de Nueva-York del 25 de mayo dan minuciosa cuenta de los aprestos de guerra que el vapor *Union* llevaba á los cubanos, diciéndose que era la expedicion mejor organizada que habia salido de los Estados-Unidos. Háblase tambien de otro buque cubano apresado y armado en Liverpool.

«El Times» consagra un notable artículo á apreciar la situacion en que respecto á la cuestion de monarca ha quedado España despues de aprobada por las Córtes la enmienda del señor Rojo Arias. El diario inglés dice que la eleccion de rey en España es cosa que debe dejarse al tiempo, y que el interregno debe prolongarse indefinidamente. Añade que en la práctica Prim ha hecho en estos dos últimos años el papel de «Protector» de España, y no habria al parecer gran mal en continuar y confirmar su protectorado. Opina «El Times» que no obstante la desorganizacion irreparable de una época de transicion, estos dos últimos años han sido ventajosos para España, contando como resultados mas inmediatos del último cambio la tolerancia relijiosa, la emancipacion por la ley del yugo clerical, la

educacion popular y el desarrollo de una gran prosperidad material.

A vuelta de estas cosas, nos ha llamado sin embargo la atencion el párrafo con que termina dicho artículo, y que traducido literalmente dice así:

«Solo un gobierno fuerte está en condiciones de establecer un gobierno libre, y de la firmeza de la mano de Prim no necesitamos otra prueba que la que ha dado en los muchos y serios conflictos que han surgido en frecuentes ocasiones, durante el ejercicio de su poder. Solo en el asunto de la eleccion de rey es en el que nos parece que Prim ha obrado de un modo vacilante y acaso no muy sincero. Hay mucho en lo que Prim ha hecho, que podia considerarse como una comedia de su parte; pero esperamos ahora que este acabe por completo la comedia y que en adelante no se atienda mas que á asuntos serios. Déjese que el reino entre en orden, el rey vendra en su tiempo y sazón como cosa corriente. Ni es muy difícil imaginar quien sera en último resultado ese rey.»

«El Times» guarda su secreto y no es posible saber si estamos de acuerdo en cuanto á las esperanzas para lo futuro. Respecto de lo presente, hemos sido bastante francos para confesar que no hay posibilidad de hacer lo que no se puede; pero si «El Times» se hallara en España ya veria como esta no soporta, con la resignacion que á nuestro cólega británico le parece, la incertidumbre de su suerte en lo presente y lo porvenir.

La atencion pública se halla hoy toda concentrada en la sesion de esta tarde. Desde mucho antes de comenzar la sesion, gran número de curiosos se han estacionado en los alrededores del palacio de las Córtes, y las tribunas se hallan ocupadas por un numeroso gentío. Al interés que necesariamente presta á esta sesion las declaraciones ofrecidas por el presidente del Consejo de ministros se agrega la noticia de que el señor Navarro y Rodrigo va á tomar parte en los debates, pronunciando un discurso que se asegura tendrá gran importancia.

Esta mañana al amanecer habia ya en las inmediaciones del palacio de las Córtes cerca de 200 personas tomando vez para asistir á la sesion de hoy.

En el momento de cerrar nuestro alcance de la sesion hay 280 diputados en el salon de las Córtes.

De El Imparcial:

Nuestro corresponsal de Bilbao nos escribe diciendo que hace algunos dias se acercó á la Boca de Baquio (punto distante una legua de Bilbao) un vapor con 7.000 fusiles. Una tracadora que se hallaba vigilando la costa se le arrimó al costado; pero entonces el vapor tomó la vuelta de fuera tomando el rumbo de Burdeos, donde segun parece se encuentra en la actualidad.

Bolsa.—Cotizacion Oficial de hoy.

Consolidado al contado 28-15.—Idem fin de mes 28-25.—Idem fin próximo 00-00.—Idem exterior 32-05.—Títulos del 3 por 100 procedentes de diferido, 00-00.—Personal, 24-00.—Billetes hipotecarios, 102-50.—Id. segunda serie, 97-90.—Bonos del Tesoro, 70-90.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 11.—Gran concurrencia á las Córtes con motivo de las anunciadas esplicaciones del general

Prim. Los bancos de los diputados están llenos. En las tribunas no hay un lugar vacío.

A las tres despues de varias preguntas sin importancia, el general Prim empieza su discurso. (Profunda atencion.)

Comienza diciendo que el aspecto de la Cámara revela el interés de los diputados por oír las esplicaciones que ha de dar el gobierno. Espera que la discusion que se promueva sea tranquila.

El gobierno debe dar cuenta á las Córtes de las gestiones que ha hecho para coronar el edificio revolucionario, presentando un candidato á la corona. Considerariase dichoso el orador, si pudiese presentar uno con tales condiciones, que fuese aceptable á la mayoría.

Desvanece las suposiciones de que la interinidad sea tan peligrosa como se dice. Todos desean salir de la interinidad, pero todos quieren que se acepte su solucion. (El señor Rios Rosas pide la palabra.)

Unos quieren la solucion republicana; otros tratan de coronar á don Carlos; otros presentan distintos candidatos.

Rechaza que él sea obstáculo para salir de la interinidad; por el contrario, tiene vivo interés en salir de ella.

Rechaza igualmente los rumores que han corrido de que quiere imponer la restauracion de la dinastía caida. Me precio de ser, dice, el Monk de la libertad. (Repite tres «jamás» respecto al entronizamiento de don Alfonso de Borbon. (Nuevos aplausos.)

No ve los peligros que se temen de la interinidad. Los diputados pueden marcharse tranquilos á sus casas. La libertad no pelagra en mis manos, esclama, ofrézcolo por mi honor y por mi vida.

Refiere despues el fracaso de distintas candidaturas, en las que se habia pensado para el trono. Respecto á la coronacion de un príncipe de la casa de Braganza, dice que en el caso de que hubiera federacion entre España y Portugal, conservando cada Estado su completa autonomia.

En resumen, el gobierno no tiene candidato, y sigue buscándolo.

El señor Rios Rosas dice que no pondrá obstáculos á los progresos de la candidatura que presenta el gobierno, pero insiste mucho en que hay necesidad de salir cuanto antes de la interinidad deplorando la prolongacion de esta, pues la considera altamente perjudicial á los intereses del pais.

El señor Mendez Vigo habla para alusiones personales.

Sigue el debate sobre el proyecto de ferro-carriles.

El público queda sorprendido de que no tenga mas consecuencias este debate.

De La Igualdad.

Habana 24.—Los despachos del capitán general contienen los siguientes pormenores de las últimas operaciones.

La columna del coronel Fajardo mató 17 rebeldes é hizo seis prisioneros. Ademas se le presentaron 140 implorando perdon. Muchos de ellos pertenecen á familias principales, entre ellos Guzman, López, Recio, Quesada, hermano del general, la familia del ex-mayor general Manuel Arteaga y las hermanas y otros miembros de la familia del coronel Bembeta.

El coronel Chinchilla, que fué herido gravemente, está ya fuera de peligro y fué ascendido á brigadier general.

El 22 entraron en capilla siete prisioneros y fueron fusilados al dia siguiente.

Segun escriben al *Diario de la Marina*, Marcos

García, jefe insurgente de Sancti-Spiritus, capturó y asesinó la tripulación y once pasajeros de una goleta costera, quemando además tres almacenes.

Ayer llegaron de Sagua en el vapor 100 chinos, que mandan aquí por insubordinados.

Ha llegado el *Columbia*.

Los buques españoles están vigilando la costa para capturar los filibusteros.

Liorna 9.—Asegúrese que hay entre Luca y Pistoya una partida de republicanos y otros tantos en la provincia de Bolonia.

París 9.—Asegúrese que el alto tribunal de justicia, que debe reunirse en Blois para fallar la causa que se sigue a varias personas por el delito de conspiración contra la vida del emperador, celebrará la primera vista a mediados de julio próximo.

Lisboa 9.—Salvador Patilla se encargó de los Negocios de Italia. El ministro italiano sigue en Lisboa.

El mariscal Saldanha trabaja para completar el ministerio.

París 10.—El periódico el *Constitutionnel* desmiente el rumor que ha corrido de que el gobierno tiene el propósito de disolver el Cuerpo legislativo.

Londres 10.—El célebre novelista Carlos Dickens se halla gravemente enfermo.

Florenza 10.—La *Opinion* confirma la noticia de que el mariscal Saldanha se ha negado a recibir al ministro plenipotenciario de Italia en Lisboa.

La causa de este proceder fué la de haber desaprobado el diplomático italiano el levantamiento del mariscal.

La *Opinion* después de dar la noticia, termina diciendo:

«Tengamos confianza en el gobierno, que después de conocer la realidad de los hechos, sabrá tomar las resoluciones diplomáticas que reclaman la dignidad y los derechos del Estado.»

Lisboa 10.—La *Gaceta do Povo* publica una circular del ministerio anterior contestando a la del mariscal Saldanha al cuerpo diplomático de Portugal en el extranjero.

Carece de fundamento el rumor de que la bolsa de Londres se ha cerrado a la cotización de los valores portugueses.

CRONICA LOCAL.

La *Crónica*, de ayer inserta en su sección local una noticia a la que no dimos completo crédito; acostumbrados como estamos a dudar de todo. No se crea que juzgamos interesante la tal noticia, cuyo contenido ya sabíamos de antemano, pues ni se resolvió nada el 12 sobre la elección de monarca, ni se resolverá por ahora.

Solo desearíamos que cuando nuestras autoridades, de cualquiera clase que sean, reciban alguna noticia de interés general, procuren mandarla insertar en los periódicos, por no dar lugar a que se estravie la opinion pública.

Volvemos a recomendar a quien corresponda la necesidad de que se coloque en un punto público de Villa-Carlos el buzón para la correspondencia; pues según nos han manifestado varias

personas, en muchas ocasiones se ven los particulares en la precision de mandar las cartas a los buzones de esta ciudad, es decir, lo mismo que antes de dotar al referido pueblo con una cartería.

¡¡¡Ya tenemos consumos!!!—Nuestro Ayuntamiento, agobiado por la necesidad, lo acordó así en la sesión pública celebrada el martes a las once de la mañana.

¡Música, toca el himno de Riego!
¡Viva España con honra!

La importante Revista republicana titulada *La Justicia Social*, va alcanzando diariamente mayor aceptación. Insertamos a continuación el sumario del último número: El Testamento de la Union Liberal, por M. Calavia.—La Historia del Antiguo Oriente con arreglo a la interpretación de los geroglíficos e inscripciones cueniformes por M. N. del Prado.—Discurso pronunciado en París a beneficio de la Sociedad para la instrucción popular, por E. Laboulaye.—Crónica científica. Interior. Circulo filosófico.—Academia de jurisprudencia.—Conferencias de la Universidad.—Ateneo de Córdoba.—Bibliografía.—Exterior: Movimiento científico de Suiza, Alemania, Inglaterra y Francia.—Bibliografía, por M. N. del Prado.—Crónica Social.—Exterior: Movimiento socialista.—Liga de la Paz y de la Libertad.—Francia, Alemania, Suiza, Inglaterra.—Interior: Congreso obrero, por P. Pinedo y Vega.—Crónica Política.—Interior.—J. M. de Olias.—Advertencias de la Administración.

Segun el repartimiento de los mozos con que debe contribuir esta provincia para el reemplazo del ejército del corriente año, corresponden a esta isla los siguientes:

PUEBLOS.	Mozos sorteados en 24 abril 1870.	Número de hombres y décimas.	Soldados que deben aprontar.
Alayor . . .	45	12	1
Ciudadela . . .	56	15	15
Ferrerías . . .	11	3	3
Mahon . . .	150	40	3
Mercadal . . .	27	7	2
	289	77	6
			77

Anteayer empezaron los exámenes públicos de bachiller, en el local que ocupa el Instituto libre de 2.ª enseñanza de Mahon.

Rectificación.—En el anuncio de números premiados de la lotería de la Casa de Misericordia de esta ciudad, correspondiente al martes último, se puso equivocadamente que se habían espendido 4500 billetes, debiendo decir 4120, según habrá podido verse en las listas que se fijan en los parages públicos todos los lunes.

Agradecemos a uno de los ocultos redactores de EL MENORQUIN, el siguiente suelto:

«Nuestra carísima hermana en Cristo *La Crónica de Menorca*, se queja y con sobrada razón que los coches y carros sigan atropellando a los transeuntes. Efectivamente, convendría que la autoridad y sus delegados tuviesen mas presentes las disposiciones que sobre la materia vienen consignadas en los reglamentos de policía y en el mismo Código penal, que también establece ciertos castigos para los cocheros que corriesen los carruages con peligro de las personas. Ya el ciudadano Carlos III dictó varias medidas sobre el particular prohibiendo a los coches que corriesen por las calles, paseos y parages designados por las justicias, bajo penas muy severas. Entre ellas hay una que dice así: «Por ór-

den de 25 de febrero de 1787, con motivo de haber atropellado una silla de posta a una lavandera, que atravesaba el camino de la puerta de San Vicente, de Madrid, no obstante las voces que la dió para evitarlo, mando Don Carlos III pagar a la ofendida el valor de la silla y tres mulas en cantidad de 12,000 reales, sin embargo de haber quedado sana, y resultando sin culpa el postillon: y juntamente mandó se participase este caso al consejo, para que escitare el celo del tribunal y de la sala de ALCALDES, a fin de que con arreglo a lo resuelto por S. M. y sin permitir de modo alguno moderación de las penas establecidas, ni su conmutación en otras arbitrarias, tuviesen aquellas su puntual observancia.»

¡Qué tiempos aquellos, esclamará la nea y negra *Crónica*!

Nosotros pedimos a nuestras Autoridades que no imiten el exagerado celo del abuelo del de las NARIZOTAS, porque sino todo el presupuesto de ingresos no alcanzaria a indemnizar a las lavanderas que se dejarían atropellar; pero si alguna mayor vigilancia.»

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

* SS. *Corpus Christi*, y Santos Ferreol y Quirico mártires, San Agleriano obispo y Santa Lugarda.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asociados a su Corte; en la iglesia parroquial de Santa María, privilegiada.

Santo de mañana.

San Manuel mártir y San Rainero confesor.

CULTO EVANGÉLICO.

Jués.—Cualquiera que hubiere guardado toda la ley y faltare en solo un punto, se ha hecho culpable de todos. Saint. ii. 10.

Viérnes.—Jesus dijo: Id por todo el mundo y predicad el Evangelio a toda criatura. Marcos. xvi. 15.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados a libre plática el dia 14.

De Argel en 3 dias, laud esp. Africano, de 37 ts., pat. Pablo Benejam, con 9 trip., 17 pas. y lastre. —Consignado a D. J. Saltor.— Despachado el 15 para Ciudadela.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
15	765.8	25.8	19.5	60		10	NE. flojo.	2.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 4 h. y 31 ms.—Pónese a las 7 h. y 30 ms.

LUNA.—Sale a las 10 h. y 46 ms. de la N — Pónese a las 7 h. y 54 ms. de la M.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon

En vista de una circular del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, inserta en la Gaceta de Madrid del dia 9 del actual, que por su contesto viene á anular hasta cierto punto todo lo acordado por la Junta municipal para cubrir el déficit del presupuesto de 1870-71, he dispuesto que el sábado 18 del corriente, á las diez de su mañana, vuelvan á reunirse en el salon de la Casa Consistorial de esta ciudad los Señores del Ayuntamiento y vocales asociados, á fin de que se propongan y acuerden otros medios para cubrir dicho déficit, que esten mas en armonia con la espresada circular. Dicho acto se anunciará á toque de campana, con una hora de anticipacion, arregladamente á lo que se establece en el artículo 29 de la ley de 23 de febrero último.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en cumplimiento de lo prevenido por la espresada ley. Mahon 15 de junio de 1870.—El alcalde 1.º.—G. Escudero. 2

Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 23 de junio de 1870.

Constará de 30,000 billetes al precio de 10 escudos, distribuyéndose los siguientes premios:

Premios.	Escudos.
1 de	30.000
1 de	16.000
1 de	8.000
1 de	4.000
1 de	2.000
20 de 1.000	20.000
1450 de 100	145.000
1475	225.000

Los billetes están divididos en decimos que se espandan á UN ESCUDO cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 6 junio de 1870.—Juan Rodriguez.



Lo están cuatro cercados, ocho campillos y dos casas, situado en Trebaluja. Informará Vicente Tuduri, que vive en las mismas casas. 1

El dia 20 del corriente á las 12 de la mañana tendrá lugar en esta ciudad en la calle del Arraval, número 10, frente el despacho del Notario D. Nicolás Orfila, el remate del predio Taulera Vella, del término de Ciudadela, propio de D. Lorenzo Arguimbau y Novella, á favor del mas ventajoso postor, siempre que la postura acomode á su dueño, y á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público y en el despacho del referido Notario. 4

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan envidosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

GRAN BARATURA DE GÉNEROS.

CALLE DEL PROGRESO N.º 25,

Casa de la María Peris.

Piezas de Chiné de diferentes colores, á 4 reales cana; Id. Jacquard, á 12; Pañuelos grandes de algodón de diferentes clases y precios; Medias de seda y algodón; Calcetines y calzoncillos de lana; Camisetas de lana y seda para señoras y caballeros; Piezas de paño, Reys, Tricot, diagonal, granito y Saten; dos piezas impermeables para capas de señora y tambien para trages de caballero; varias piezas de chalequeria.

HISTORIA

DE LAS

CLASES TRABAJADORAS,

de sus progresos y transformaciones económicas, sociales y políticas, desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, con las biografias de sus grandes hombres, de sus héroes y mártires mas famosos.

ESCRITA Y DEDICADA Á

TODOS LOS AMANTES DEL PROGRESO

por

FERNANDO GARRIDO,

precedida de un prólogo de

EMILIO CASTELAR.

Parte material de la publicacion.

La «Historia de las clases trabajadoras» constará de un tomo en folio. Cada semana se repartirá un cuaderno de ocho entregas ó pliegos cada uno, acompañado de un periódico de doce columnas de lectura amena é instructiva titulado

BOLETIN DE LAS CLASES TRABAJADORAS.

Precio de cada cuaderno, DOS REALES en toda España, franco de porte: no pasará la obra de 40 cuadernos, regalándose si acaso escudiese alguno.

Se admiten suscripciones en la imprenta Fábregues hermanos.

En el Atacén de la Cuesta de la Marina n.º 13, hay vino tinto seco catalan á 57 céntimos cuarter; blanco dulce Priorato á 7 rs. plata; seco Málaga á 7½ id.; ron superior á 9½ id. galon; ginebra Holanda á 14½ id. id.; rosolis de Mallorca á 15 cént. libra; espiritu de vino á 25 cént. libra. 1

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



PAPEL PERSA

de
PAJA DE ARROZ
PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V.º H. Paris.

Depositorio exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposicion de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripcion dirá:

JOSE ANTONIO PATXOT,

Barcelona: Asalto, 12.

Los librillos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á rechazarlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco; calle del Castillo.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.